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凝心聚力凝心聚力 加快建设国家中心城市加快建设国家中心城市

●预存活动赠送的通话分钟数和流量分12
个月分摊赠送；赠送电子券一次性到账；赠
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建设国家中心城市
园林水系建设要跟上

市十四届人大五次会议确定6件议案，件件关注民生

广

告

2016年 12月，国家发
改委印发的《促进中部地区
崛起“十三五”规划》，明确
提出支持郑州建设国家中
心城市，体现了郑州在国家
整体发展战略中的重要地
位。全市应抓住机遇，凝心

聚力，努力推进国家中心城市建设。市政府应尽快对
建设国家中心城市的各项目标和各方面的工作进行规
划，市人大常委会应做出相应决议，使建设国家中心城
市成为全市人民的共识和行动。

议案11“关于加快推进国家中心
城市建设的议案”
李文献、张淑云、许广佑、赵可信、周为国等
60名代表提出

农村卫生所作为农民就
医的首诊部门，在我市的大
多数农村都存在医护人员缺
乏、设施简陋、技术水平低等
诸多问题，难以提供合格的
医疗服务，无法满足农民的
基本需求，需实施市、县、乡

镇医院和村卫生所四级机构医疗资源共享、医护人员交
叉代职制度，从根本上缓解群众“看病难”问题。

议案22“关于加强农村基层医疗
卫生设施建设的议案”
吴淑梅、韩流群等21名代表提出

建设国家中心城市是
历史赋予当代郑州人的光
荣使命，在建设国家中心城
市进程中，如何加强城市文
化建设，充分发挥中原文化
的力量和作用，这既是国家
中心城市的重要内涵，也是

建设国家中心城市的必然要求，更是我们的比较优势
与巨大潜力所在。

议案33“关于加强城市文化建设的
议案”
高红敏、李蝴蝶、柴丹、颜顽梗、周建勋、刘三修、
华新定、赵可信、蒋继明、郭久辉、张海潮等127
名代表提出

随着郑州市经济社会
的快速发展，郑州每年有
数十万人拥驻，人口数量
的快速增长，素质参差不
齐，影响了城市形象。所
以，提高市民素质，促进文
明行为，是需要高度重视
的问题。近年来，不少城市通过立法形式规范市民行
为，全国人大也正在对此进行调研，建议市人大常委会
启动相应调研。

城市园林水系是城市
公共生态的重要组成部
分，是城市绿地系统中最
大的绿色生态板块，是游
览、观赏、休憩及锻炼的重
要领域。随着城市的发
展，城市园林在改善城市
生态环境、保护生物多样性等方面发挥着越来越重要
的作用。规划建设一批综合性生态公园和专类公园既
是创建国家生态园林城市的要求，也是建设国家中心
城市的需要，同时也是改善生态环境的需要。

翟桂红、王韶蓓、常凤山、李爱国、李桂田、张艳华
等84名代表提出

■总体情况

代表提交议案185件
大会共收到代表议案 185件。这些

议案属于民主法制建设方面的4件，占总
数的2.16%；属于内务司法方面的7件，
占总数的3.78%；属于财税经济方面的
20件，占总数的 10.81%；属于教科文卫
方面的47件，占总数的25.42%；属于城
乡建设环境保护方面的95件，占总数的
51.35%；属于农业农村工作方面的8件，
占总数的4.32%；属于民族侨务方面的4
件，占总数的2.16%。

大会议案审查委员会对代表所提的议
案进行了认真梳理、分类和初步审查，将
185件议案中符合立案条件的31件合并
为6件，予以立案，交承办部门办理。

其余 154件代表议案不符合立案条
件，建议转作代表建议、批评和意见处理，
会后转交有关机关和部门重点办理，认真
落实。

在当前空巢家庭和独
居老人所占比例日益加
大、传统家庭赡养功能弱
化、机构养老模式发展缓
慢的背景下，社区养老既
可使老年人享受到亲情，
又能享受社区提供的专业
服务，是非常受老年人喜爱的养老模式，也是未来主要
的养老模式。

议案55 “关于推进社区养老的
议案”

李雅、郭素琴等22名代表提出

议案66 “关于城市园林、水系建
设的议案”

4月12日下午，记者从郑州市
第十四届人民代表大会第五次会议
主席团第三次会议上获悉，本次大
会共收到代表议案185件，经议案
审查委员会对代表所提的议案进
行认真梳理、分类和初步审查，将
185件议案中符合立案条件的31
件合并为6件，予以立案，交承办部
门办理。

议案44 “关于促进市民文明行
为的议案”

李煦燕、秦天枝、魏国钊、毛鸿雁等49名代表提出


